

# **Est-il permis à un chrétien de se faire justice, de se venger ? La loi du talion une règle à suivre ?**

---

## **Comment se situer en tant que chrétien par rapport aux commandements et lois de l'Ancien Testament ?**

Les commandements et lois de l'Ancien Testament sont-ils valables pour nous aujourd'hui ?

Nombreux sont les chrétiens à se poser cette question : dans cet enseignement nous allons répondre à cette question au travers de l'analyse d'un exemple.

Voici cet exemple : Jésus a déclaré, on le lit dans l'évangile de Matthieu 5:38-39, "vous avez appris qu'on a dit : œil pour œil et dent pour dent."

1ère règle : il faut toujours se rappeler que pour comprendre correctement un commandement ou une loi de Dieu il faut d'abord découvrir quel était le vrai but que ce commandement ou cette loi visait.

Quel était le but de cette loi du talion ?

## **Comment en tant que chrétien se situer par rapport à la loi du talion ?**

Dieu cherchait-il à légitimer et autoriser le recours à la vendetta pour se faire justice ?

Le penser serait en fait très mal comprendre ce commandement, car ce commandement contrairement à ce qu'on peut penser au 1er abord n'encourage pas la vengeance mais au contraire la combat !

En effet la tendance naturelle de l'être humain quand on lui fait du mal c'est de rendre au centuple à son ennemi le mal qu'il nous a fait !

On le voit par exemple avec Lémec qui déclare, on peut le lire dans Genèse 4 :23-24 : « *Lorsque l'on me blesse, je tue un homme, lorsque l'on me donne un coup, je tue un enfant.*»

Trouvez-vous cela juste ? Non car une telle vendetta est totalement disproportionnée par rapport au préjudice subi !

Et bien Dieu pense comme vous et lui aussi ne trouve pas cela juste ! Et c'est pour cette raison qu'il a donné et instauré la loi du Talion pour limiter la portée et la proportion de la vengeance et la rendre ainsi plus juste

## **Quelle interprétation et lecture Jésus fait-il de la loi du talion ?**

Et bien Jésus va exactement dans le même sens que son Père : je le cite Mathieu 5 :17 « Ne pensez pas que je

suis venu pour supprimer la loi de Moïse ou l'enseignement des prophètes. Je ne suis pas venu pour les supprimer, mais pour leur donner tout leur sens.» PDV

Autre traduction : « *pour l'accomplir* » comme si la loi de l'ancien Testament n'avait pas achevé le travail !

La loi de l'évangile, la loi de Jésus n'abolit donc pas la loi morale de Dieu contenue dans l'Ancien Testament mais elle lui donne son vrai sens, elle l'amène vers son accomplissement c'est à dire vers le but final que la loi de l'Ancien Testament visait à atteindre.

Jésus déclare en effet dans Matthieu 5:38-39 : « Vous avez appris qu'on a dit: "Œil pour œil et dent pour dent." Mais moi, je vous dis: si quelqu'un vous fait du mal, ne vous vengez pas. »

La loi du Talion combattait la vengeance en la limitant, la loi de Jésus elle la combat en l'interdisant

Voyez-vous maintenant qu'en fait ces 2 commandements celui du talion et celui de la non vengeance prôné par Jésus vont dans le même sens à savoir combattre le mal.

Toutes les lois et tous les commandements de Dieu ont un même but : nous éloigner du mal !

## **Jésus est celui qui donne à la loi du talion tout son sens**

En lui permettant de rejoindre encore davantage la volonté parfaite de Dieu !

Pour nous chrétiens il ne s'agit donc pas de rejeter les lois morales de l'ancien Testament qui représentent déjà un 1er pas dans le bon sens mais il s'agit de les surpasser en leur donnant leur plein sens, celui que Jésus nous a révélé !

Si la loi « œil pour œil, dent pour dent » est la règle que tu suis en tant que chrétien, tu n'es qu'à mi-chemin de la volonté parfaite de Dieu. ! Mais si tu renonces à te venger alors là tu es dans la volonté éternelle et parfaite de Dieu.

Or ce que Jésus veut pour ses disciples c'est qu'on soit dans la volonté parfaite de Dieu, je le cite, Matthieu 5 :48 « Soyez parfait comme votre Père céleste est parfait » !

### **Conclusion**

Voila j'espère au travers de cet enseignement et de l'analyse de cet exemple de la loi du Talion vous avoir aidé à mieux comprendre comment en tant que chrétien te situer par rapport aux commandements et lois morales de l'Ancien Testament.

Si cet enseignement t'a éclairé, s'il t'a été utile, si tu as appris quelque chose de nouveau je t'encourage à le partager avec tes amis et à leur faire connaître ce site CDLR.fr. Cet enseignement est téléchargeable gratuitement en PDF et il est aussi disponible en version vidéo sur ce site dans la Rubrique Les luttes intérieures du croyant

A bientôt sur notre site pour un nouvel enseignement écrit, audio ou vidéo !

### **Appendice**

Suite à la diffusion de la version vidéo de ce message sur ma Page Facebook un auditeur m'a interpellé avec

cette question : " Pourquoi les femmes ne se couvrent pas la tête pendant la messe ? La Bible donne pourtant une instruction à ce sujet "

Ce frère fait référence au instructions de Paul qu'on trouve dans 1 Corinthiens 11 et soulève une autre question : Comment se situer en tant que chrétien du 21ème siècle par rapport à certaines instructions du Nouveau Testament comme le port du voile pour les femmes.

J'ai choisis de vous mettre ma réponse en appendice car bien que notre thème dans cet enseignement soit comment se situer par rapport aux commandements et lois de l'Ancien Testament, la logique de la bonne compréhension des choses reste la même.

Voici donc ma réponse :

*" Pour répondre succinctement à ta question je dirais que ce que Dieu attend de notre part c'est qu'on comprenne l'esprit de la loi et non pas s'arrêter à la lettre. L'esprit de la loi du voile est que Dieu veut que l'épouse respecte et honore son mari et dans la culture de l'époque de Paul cela passait par porter le voile en publique. Cela est encore le cas dans certains pays et cultures aujourd'hui. Mais dans la culture occidentale moderne on ne manifeste plus l'honneur du au mari et le respect du à Dieu en se couvrant la tête.*

*Cela se traduira plutôt par exemple par la manière dont on parle de son conjoint. Tu peux avoir la tête couverte pendant le culte mais parler mal à ou sur ton chef à la sortie du culte sur le parvis de l'église. Penses-tu alors avoir respecté la loi de Dieu ? Non !*

*Ce que Dieu cherche c'est pas un morceau de tissu sur ta tête mais un voile sur ton coeur et ton comportement."*

Bien-aimé suivre la volonté de Dieu c'est donc respecter le but recherché par le commandement biblique et comprendre comment ce but s'applique dans le contexte où on vit.